

PRESENTACIÓN

Este número 20, en la sección de *Artículos*, recoge un excelente trabajo de F. Aguilera sobre la vieja problemática del agua en Canarias, en el que se intentan deslindar las diferencias entre libre acceso y propiedad común, mostrando la validez de este último concepto para explicar algunas de las cuestiones que plantea la gestión del agua subterránea en el archipiélago. Los profesores M. Delgado y J. Sánchez analizan brillantemente los movimientos migratorios entre zonas rural y urbana, a partir de un modelo (Gross, 1978) que salva las limitaciones de otros anteriores, y que se aplica a la realidad andaluza del período 1971-1981. Por su parte, el profesor J. Morilla replantea con agudeza el viejo problema de la incidencia de la filoxera en Andalucía Oriental, relativizando un papel en la desarticulación del sector vitivinícola y mostrando los reajustes y consecuencias a que, junto con otros factores «externos», dio lugar. Cierra la sección el sugestivo y sugerente estudio de los profesores A. Berger, J. D. Fornairon y J. Rouzier sobre la nueva dinámica y avances del sur francés en los años ochenta, con sus correspondientes consecuencias de renovación económica y social. Viene a ser una propuesta de reflexión para su posible aplicación a otros «sures mediterráneos».

En la sección de *Notas*, M. Hidalgo Moratal ofrece un denso y breve resumen de su tesis, en el que se describen las posibilidades de síntesis entre los modelos de base económica y el análisis input-output, para determinar los efectos multiplicadores del sector exterior en el ámbito regional. El preciso estudio de M. Marchena, a su vez, relata el proceso de formación de San Pedro de Alcántara y analiza con riqueza de datos su actual configuración espacial y demográfico-social desde la óptica del impacto turístico.

Cabe subrayar la inclusión entre las *Recensiones* del importante y enormemente útil trabajo de los profesores J. y S. Hernández Armenteros, en el que se recoge y presenta la bibliografía esencial sobre aspectos socioeconómicos de Andalucía, y que es la «parte andaluza» de una investigación más amplia, referida a todas las comunidades autónomas españolas, realizada con la ayuda y el patrocinio del FIES.

En la sección de *Documentación* se ofrece un valiosísimo material sobre el Código Rural Francés presentado por J. Romero y A. Barco y en la de *Textos*, el profesor J. A. Lacomba hace una sucinta caracterización de la industrialización malagueña, al hilo de una interesante descripción del estado en el que ésta se hallaba hacia 1860-61.

Por último, y sin perjuicio de que en el próximo número se incluya una amplia nota sobre su perfil humano e investigador, la *Revista de Estudios*

Regionales desea manifestar desde ahora su profundo sentimiento por la muerte del profesor Alfonso García Barbancho, economista de reconocido prestigio nacional e internacional y miembro de su Consejo de Redacción durante muchos años.